
Ata da Assembléia Geral Extraordinária da Academia Gaúcha de 
Odontologia- AcGO de 25 de Março 2023- 

Aos 25 dias do mês de março de 2023 realizou-se, em segunda 
chamada às 10:15h, a Assembléia Geral Extraordinária - AGE da Academia 
Gaúcha de Odontologia - AcGo, de forma híbrida, no endereço físico da 
sede da ABORS, na rua Furriel Luiz Antônio Vargas 134, 4º andar e 
endereço virtual h"ps://us02web.zoom.us/j/2470083608?
pwd=bjE1OXQ2RmN2amoxN1 QvdDNkRGhZdz09  
Estiveram presentes os acadêmicos Carlos Alberto Tavares, Lina Martinelli 
de Lima, Paulo Monteiro Freitas, João Batista Blessmann Weber, Elaine 
Bauer Veeck, Miguel Alvaro S. Nobre, Cassiano K. Rösing, Pantelis Varvaki 
Rados e Joaquim Guilherme V. Cerveira. Participaram, ainda, de forma 
virtual, os acadêmicos Cícero Dinato, Thiago Ardenghi, Álvaro Dela Bona, 
Susana Samuel e Telmo Berthold para tratar a seguinte 

 Ordem do Dia: 

1 – Leitura e apreciação das atas de 27/08/22 e 21/10/22 

2 – Apresentação das contas do ano fiscal de abril de 2022 a março 2023 

3 - Discussão do valor da anuidade de 2023 

4 – Apresentação da proposta de alteração do Estatuto pela comissão 
encarregada 

5 – Ocupação de sala na ABORS 

6 – Comunicação – Site 

7 – Assuntos Gerais 

1 – Foram lidas e aprovadas as atas das reuniões de 27/08/22 e 21/10/22, 
tendo sido feita a correção, na Ata de 21/10/22, do nome da Sociedade Gaúcha 
de Ortodontia que se chama Associação Brasileira de Ortodontia secção Rio 
Grande do Sul.  

2 – O tesoureiro Miguel Nobre prestou contas da gestão financeira do ano de 
2022, conforme relatório da assessoria contábil. Relacionou receitas e 
despesas. 



 O Conselho Fiscal composto pelos acadêmicos Elaine Veeck, Alvaro Della 
Bona e Paulo Kramer, após análise dos documentos, declarou-se de acordo 
com a prestação de contas apresentada, APROVANDO-A. Constatou, porém, 
um erro de digitação. A Diretoria comprometeu-se a fazer as devidas correções.  

3 – Anuidade – O tesoureiro Miguel Nobre informou que na última atualização 
no ano de 2022, houve apenas um realinhamento inflacionário. Comentou que 
há a necessidade de um novo alinhamento no valor da anuidade e, de acordo 
com a média dos índices usados anteriormente, o valor seria de R$ 377,86. 
Sugeriu que se “arredondasse” para 400,00 reais a serem pagos em 2 parcelas 
de R$ 200,00 (duzentos reais) com vencimentos em 30 de junho e 31 de 
dezembro. A proposta foi aprovada pela unanimidade dos presentes. 

4 – Apresentação de proposta de alteração do estatuto da AcGO – O 
acadêmico Joaquim Guilherme Cerveira fez um breve resgate das atividades 
da comissão. Lembrou que esta foi constituída em agosto de 2019 pelo 
Presidente Cícero e composta pelos acadêmicos Carlos Tavares, Joaquim 
Cerveira e Pantelis Rados. Relatou que à época fizeram reuniões onde 
trocaram algumas sugestões que foram interrompidas por motivos relevantes, a 
saber; 1- a Pandemia da COVID-19 e 2- a discussão pelas Academias de 
Odontologia do Brasil das bases estatutárias das Academias. A comissão 
inseriu-se nessa discussão. Após, com o fim das restrições impostas pela 
pandemia e com a interrupção da discussão nacional, voltou a reunir-se para 
concluir sua tarefa.  O acadêmico Carlos Alberto Tavares, membro da 
comissão, expos o trabalho que está sendo realizado relatando que o estatuto 
da Academia Catarinense de Odontologia está servindo de modelo por sua 
abrangência, especificidade e organização. O acadêmico Pantelis Varvaki 
Rados, também falou sobre o trabalho feito e sugeriu uma dinâmica para a 
conclusão da matéria. Assim, serão encaminhadas, por e-mail, cópias da 
proposta da Comissão, para a análise de todos os acadêmicos para que 
possam apreciar individualmente e sugerir alguma modificação. Será 
estipulado um prazo para a devolução das possíveis contribuições que deverão 
ser apresentadas, como destaque, para serem sistematizadas pela comissão. 
Após, será convocada uma AGE para este fim (aprovar ou não o novo 
estatuto). A Acadêmica Elaine pediu que a cópia do projeto, elaborado pela 
comissão, seja enviada com os devidos destaques para propostas de 
alteração. Assim será feito. O acadêmico Álvaro Della Bona sugeriu que se 
consulte um advogado para verificar a modificação. A consulta seria sobre a 



tramitação e os aspectos legais e não sobre o conteúdo. O presidente, 
Joaquim Cerveira, disse que esta providência será tomada após a aprovação 
do novo estatuto e pediu, se alguém tiver, a indicação de um profissional 
capacitado na matéria para ser consultado.    

5-Ocupação de sala na ABORS - Foi aprovada a locação da sala 
disponibilizada (sala da presidência no quarto andar), porém, com a 
necessidade de um contrato de locação para a regularização da ocupação da 
mesma. 

6 – Comunicação- Site – O presidente Joaquim Cerveira informou que foram 
feitas correções e ajustes no Site, por sugestões dos acadêmicos e com a 
importante colaboração do acadêmico Renato Rosa. O acadêmico João Batista 
Weber informou que criou um Instagram para a AcGO onde serão veiculados 
fatos e fotos que darão visibilidade à Academia. Pediu que todos os 
acadêmicos, além de acessar, divulguem este novo veículo de comunicação. 

7 – Assuntos gerais - O presidente Joaquim colocou que há a necessidade de 
ajustar alguns detalhes como, por exemplo, o selo do Patrono da Academia, 
Prof Hardy Ebling, já que o estoque chegou ao fim. Pediu a indicação para 
confeccionar novos. Sobre os Cursos de Graduação em Odontologia em EAD 
informou que estamos empenhados, juntamente com outras academias 
brasileiras, para impedir a aprovação do curso de Odontologia em EAD. As 
academias vão enviar um documento para a ABENO e para o CFO com a 
finalidade de reforçar o repúdio a criação da EAD para a graduação em 
Odontologia. Informou ainda, que por ora, devido a manifesta indignação das 
diferentes entidades e instituições da Classe, inclusive da AcGO, conseguiu-se 
o adiamento da implantação da Portaria SES/RS n°1.180/20 22 que trata do 
“Regulamento Técnico que estabelece os Requisitos de Boas Práticas para 
Funcionamento em Estabelecimentos Assistenciais de Saúde Odontológicos e 
Laboratórios de Próteses Odontológicas no Âmbito do estado do RS”. 
Comentou que as discussões sobre o texto da referida Portaria, com a 
anuência e a participação da SES/RS, foram conduzidas pelo Conselho 
Regional de Odontologia que, entretanto, desconsiderou as Faculdades de 
Odontologia da UFRGS e da PUCRS, o que foi confirmado pelos acadêmicos 
Susana Samuel e João Weber, diretores das referidas faculdades presentes na 
Assembléia. Também foram desconsideradas outras entidades da classe, 
comentou o Presidente Joaquim que se comprometeu de tentar incluir a AcGO 
nas próximas discussões. A AcGO estará participando do encontro da ABENO 
que será realizado em Goiânia (GO) nos dias 2 a 4 de agosto de 2023. Nossa 



participação será no dia 2 das 8:30 às 12:00 h. O tema do encontro será 
“Inovação para ensinar e aprender Odontologia “.  A AcGO será a 
coordenadora do encontro das  

das academias e assim sendo irá propor um tema. Diante das dificuldades 
impostas pelas aulas on line, o Acadêmico Cassiano Rösing, sugeriu como 
tema “O ensino e as estratégias pós Pandemia”. Os Acadêmicos João Batista 
Weber da FOPUCRS, Susana Werner Samuel da FOURGS, Álvaro Della Bona 
da FOUFPF e Paulo Burmann da FOUFSM serão incluídos na equipe de 
coordenação da AcGO para o encontro. Dia 21 de Abril, aniversário da AcGO, 
terá uma homenagem no instagram. Foi sugerida, pelo acadêmico Paulo 
Freitas e aceita por todos, uma homenagem ao acadêmico Manoel Santana 
que completa neste ano os saudáveis 102 anos de vida. O acadêmico Pantelis 
Rados ficou de viabilizar esta homenagem. 

Nada mais havendo a tratar lavrei a presente ata que será assinada por 
mim e pelo presidente 

________________________                 ____________________________            

    Lina Martinelli de Lima    Joaquim Guilherme Cerveira 

             (Secretária)                   (Presidente)             


